
商务及经济发展局局长谈承受及接待旅客能力（只有中文）  
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（四月七日）出席第一届两岸四地

推动消保权益论坛后与传媒的谈话内容： 

 

记者：…是否推翻之前的评估报告（香港承受及接待旅客能力评估报告）？ 

 

商务及经济发展局局长：大家都知道评估报告在一月份已经公布，这评估报告的

内容针对香港的承接能力，从多个客观因素，包括交通、民生、经济、边境设施、

景点、酒店等各方面作出评估。但在报告公布后的这数个月，我们听到大家有不

同意见，大家的意见十分宝贵，我们是听到的，所以就着承接能力的评估及大家

的意见，行政长官上星期五提出，就（旅客）人数增长及结构方面会与中央沟通，

若有结果时我们会尽快向大家公布。 

 

记者：哪是否反映该报告做得不缜密，没有深思熟虑，所以… 

 

商务及经济发展局局长：大家看到报告是以客观因素评估承接能力，包括我刚才

提到的交通方面，大家知道例如港铁方面的（乘客密度）标准已相应由每平方米

六人调整至每平方米四人，这些设计会对承接能力有影响；大家亦看到，在繁忙

时间，有数条港铁线路比较挤迫，我们会留意这方面的最新发展，与有关方面就

承接能力作出配合。当然，我们要有两手准备，第一是要提升本身的承接能力，

另外要在（旅客）人数增长及结构方面做一些工作。 

 

记者：这是否推翻了一月的报告？ 

 

商务及经济发展局局长：不是，评估报告是以客观因素评估我们本身的承接能力，

无论何时我们也要根据这些客观因素作出评估。 

 

记者：是否即是会控制旅客人数，甚至考虑取消一签多行？ 

 

商务及经济发展局局长：其实不同的旅客客群对香港的经济也有不同的影响，我

们要很小心，在这方面即使任何调整也要针对我们本身的经济发展，平衡对民生

方面的影响。 

 

记者：报告推出至今只是大约三个月左右，现在就要推翻，是否之前不够深思缜

密？  

 

商务及经济发展局局长：我想跟大家说，我们不是推翻这个报告。报告是跨部门



对香港的承接能力各方面的估计，例如我刚才提到，边境设施方面会继续加强，

交通方面我们会作出配合，在景点方面，大家所见很多旅游景点设施，亦提升了

我们的接待能力。在酒店方面，现时香港有七万个酒店房间，在三年内会再增加

一万四千个酒店房间。所以，在承接能力不断提升的同时，我们对旅客的接待能

力亦有所提升。另一方面，行政长官上星期已经跟大家讲到，在（旅客）人数增

长和结构方面，我们会跟中央沟通。任何这些举动都会影响香港的经济发展，我

们必须要很谨慎地进行。 

  

记者：跟中央沟通包括哪几方面？ 

 

商务及经济发展局局长：我刚才说过，行政长官在上星期五也有提出，在（旅客）

人数增长和结构方面要作出协调，当然不同旅客客群，会对香港不同的持份者有

不同影响，所以这方面我们要很小心考虑。 

 

记者：可否谈谈人数增长要到甚么水平？结构的意思是甚么？时间表如何？ 

 

商务及经济发展局局长：（旅客）人数的水平是因应香港的承接能力而有所影响，

例如酒店数额，在三年里增加一万四千个房间，当然会影响我们承接能力的提升，

所以我们在各方面要考虑未来香港各个设施的发展，以及本身的承接能力。多谢

大家。  
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